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第２３８８回 例会 第 32回例会（2月 19 日）  

●点鐘 島﨑政敏会長 

●ロータリーソング斉唱 

●会長の時間 

●幹事報告 

●委員会報告 

●本日の卓話 

●出席奨励・スマイル委員会 

●点鐘 島﨑政敏会長 

点 鐘 

 

ロータリーソング斉唱 

 

会 長 の 時 間 

 

今年はロータリー3 クラブ合同新年会の挨拶で 少しでも明

るいニュースの多い年になればなあと思っています と申し上げ

た訳なんですが、 そんな矢先にイスラム国という勢力に日本

人男性が二人も虐殺されるという事件が起きてしまいました。

その後も各地ゴタゴタしていて報復合戦のようになりつつあるよ

うです。 

きょうはちょっとテーマが重いですが 私なりに思うことをお話し

してみたいと思います。 

お釈迦様の命日は 旧暦ですが 4 日前の 2 月 15 日、ジ

ャーナリストの後藤健二さんが亡くなったのはどうも 1月の末くら

い、1 月 30 日であれば インド独立の父 マハトマガンジーの

命日と同じ日 ということになります。 

ガンジーの業績は あの大きな国インドの独立をイギリスから

平和的に勝ち取ったこと、この人こそ 20 世紀最大の偉人と言

ってもいいんじゃないでしょうか。 

ガンジーの思想には二つの大きな柱があったそうです。 一つ

は 「サティアグラハ～真理を究める」  もう一つは 「アヒンサー

～殺さない」   しかしよくある名言とか気の利いた言葉はあま

り残さなかったようです。 そんな中で 「目には目を という考え

では世界中の人が目を失ってしまう」 と言っています。 「また

同時に臆病になるくらいなら 私は暴力を振るうべきだと思う」 

とも言っています。そして自身も 1848年テロリストにより殺され

ました。 テロリズムとは日本語で暴力主義と訳されます。 

日本でも幕末から明治のはじめ テロによる暗殺や殺戮が

数多くありました。 

大老井伊直弼から始まって 有名なところでは 吉田東

洋 ・ 清河八郎 ・ 佐久間象山・ 坂本龍馬 ・ 中岡慎太

郎 ・ 大村益次郎 ・ 大久保利通 ・ 伊藤博文、他にも数

えきれない人達がやられています。 

ひとくちにテロや暗殺と言っても内容は様々でして、次元の

低い為政者への恨みからの行為もあれば 政府や政敵を倒

す目的で組織的に行われたものも多い訳ですが 清河八郎

なんて人はどうも幕府の刺客にやられたりしています。 

この頃の時代に詳しい司馬遼太郎によると当時活躍した

人達の中で真に一流の人物高杉晋作 ・ 桂小五郎や薩摩

の西郷 ・ 大久保や勝海舟にしてもなぜか驚くほどそういった

事件に加わっていないし関与した様子がないとのことです。 歴

史の裏側まで丹念に調べあげた人が言うんですから本当でし

ょう。 坂本龍馬にしても 土佐勤皇党のメンバーが吉田東洋

を襲撃した際、すでに脱藩して四国の山を越えていましたから 
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これには関わっていなかったようです。 

司馬遼太郎も ご自分の答えは持っていた筈だと思います

がこれにはなぜかと言うだけで答えは言っていませんでしたから、 

私は長年何故なのかなあと漠然と疑問に思っていました。 

テロ 暗殺 という行為に走った人とそれを行わなかった人 

その違いは何だったんでしょう。 性格とかではないんじゃないで

しょうか、皆さんはどう思われますか？ 

激動のあの時代、 国事に奔走した人達は皆苦しい場面

に何度も直面したことだと思います。 

私なりに仮説を立ててみました。それは己の主義主張に固

執するだけじゃなく将来の国づくりの展望ビジョンを持っていた

人とビジョンを持っていなかった人の違いではないかというもので

す。 

これで幕末維新の登場人物を分類してみると 結構うまく

分けられるかもと思います。 

そこで私の一言、  「展望ビジョンを失ったとき人は人間性

も失う」  「どんなに苦しくてもビジョンさえあれば人は狂気に走

ることはない」 

きょうは行田で 長年高収益を続け発展する企業を率いる

山本正幸会員 といま冠婚葬祭業もなかなか厳しい時代に

なっている中で 益々業容を拡大している このアイトピアを経

営する会社の幹部である木下会員の卓話です。 

会社のビジョンも聴けるかもしれませんから、きょうは今年度

最も示唆に富んだ例会になる可能性があります。 

以上です。 

 

幹 事 報 告 

 

碓井勝也 幹事 

4 点報告させていただきます。 

＜１＞地区ＲＬＩ終了研修セミナーの件 

2 月 14 日（土） 地区ＲＬＩ終了研修セミナーが行われ渡辺

久記会員が受講されました。パート 1,2,3 受講修了者のみが

うけられる研修で、渡辺会員には今後、地区研修リーダーとし

ての活躍を期待します。 

     

＜２＞2017～2018 年度ガバナーの件 

かねてより地区において、2017～2018年度ガバナーの推薦が

受け付けられておりましたがどのクラブからも推薦がなかった、と

言うことです。つきましては“指名委員会の手続きを採用する”

と言う提案がなされました。当クラブにおいては３月理事会にて

おはかりいたします。ノミニーは（熊谷ＲＣの井埜利博さんが選

任されました） 

 

＜３＞交換留学生のアリス君の件 

交換留学生のアリス君は 13,14,15日 スキーを楽しんできた

そうです。関係各位にはありがとうございました。なお本週末

金、土、日は臨時で幹事宅にてアリスをお預かりいたします。 

 

＜４＞次回例会の件 

次回例会は 2 月 26 日木曜日、午前 10 時 15 分バスターミ

ナル集合で航空自衛隊入間基地見学例会となります。通常

例会と同じ服装でお願いいたします。お間違いのない様、ご

案内申し上げます。 

 

委員会報告  

 

古沢勇治 心の講演会委員 
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渡辺久記 親睦委員長 

 

 

小松和弘 会員 

 

本 日 の 卓 話 

新入会員卓話 

山本正幸 会員 

 

木下友秀 会員 

 

出席状況報告 

 

大谷純一 出席奨励・スマイル委員 

 

T 

A 

正会員数 

85 年規定承認者 

56 名 

16 名 

A 理事会欠席承認者  

P 本日の出席者 36 名 

B 各承認者の例会出席者 11 名 

MU 本日のメーキャップ者  

本日の出席率 70.0％ 

 

 

ニ コ ニ コ 報 告 

坂本会員 本日、日経平均が、今世紀最高を

付けました。デフレ脱却成功です。 

安倍総理大臣、島﨑政敏会長、

誠におめでとうございます。 

※本日のニコニコは、1,000円でした。ありがとうございました。 

 

点 鐘 

 


